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ちょうふ環境市民会議 第 7 回定期総会_議事録 

日 時：2015.06.13（土）17：30～19：30  場所：たづくり 10Ｆ 1002会議室 

出席者：理事：安部・岡部・尾辻・里・紺野・鍛冶・江刺 監事：赤川 計８名  

新理事候補：石川・大村・中原  ３名               計 11名 

会員：辻(邦)・小峯・中村(寛)・鈴木(八)・小林(冬)・小島(圭)・増田   7名 

団体：入間･樹林の会/野川とハケの森の会/身近な川を見守る会/カニ山の会/野川で遊ぶま

ちづくりの会/若葉緑地の会/調布ごみ市民会議/深大グリーンクラブ     8団体 

法人：調布未来のエネルギー協議会                   1法人 

委任状 (デジタルおよび葉書)                         22名 

                                    合計 49名 

-------------------------------------------------------------------------------------------- 

１．安部代表挨拶   

２．議長選出  尾辻義和   書記任命 鍛冶直美 

定足数確認 出席 49【委任状 22含む】。個人・団体・法人の正会員総数（78+10+4）＝92に対し 3分

の１以上の出席を満たしたので総会は成立しました。 

３．議事審議   

 安部代表より、活動報告･方針を読み上げ議案説明。以下議案書に沿って議案提案を行った。 

（議案は全て過半数で議決） 

第１号議案 2014年度活動報告  

１. 組織運営について 理事会・運営会議、また事務局が担っている役割、会員動向(個人 78名・団体

10・法人 4・賛助(個人)1)について報告。 

２. 事業報告 自主事業 (雑木林連絡会・イベントへの参加・野川清掃・多摩川清掃・注連縄作り・要

望書提出に伴う学習会・広報活動)、受託事業（雑木林ボランティア講座・交流イベン

ト・ゴーヤ配布・人材育成検討）の実施状況について説明した。 

◇第 1号議案 挙手で承認。（全員） 

第２号議案 2013年度収支報告  

会費納入が予定より少なかった理由説明。受託事業は予算通り使われた。 

監査報告 監査役より収支報告書・証票類が適正に処理表示されていること、また事業運営も適切に

されている旨報告された。 

◇第２号議案 挙手で承認。（全員） 

第３号議案 2015年度活動方針案  

環境に関して、活動から得られた情報や知恵を共有し、活動に携わる市民に発信をしていく。それぞれ

の活動を自発的に継続しつつ、環境市民会議がコーディネートし、まちづくりに貢献していくことで、

ちょうふ環境市民会議の存在意義をアピールしていく。 

具体的な事業として（１）交流事業（２）活動推進事業（３）広報事業（４）提言活動など事業計画

案を読み上げて説明。 
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第４号議案 2015年度予算案   

 収入・支出見込み額を読み上げ、項目説明を行った。会費については５号議案が承認されることを前提

とした予算案であるため、第３・４．５号議案を一括審議した。 

 

第５号議案 規約改正(案) 

会員形態の変更と会費について説明。500円では資料等を郵送するにも足りない。会員としての自覚を

高め、さまざまな活動に参加していただきたく個人会員は 500円から 1000円にしたい。また賛助会員

（議決権無し）をサポーター会員と名称変更の上、個人サポーター会費は 500円とする。 

Ｑ．予算案「事業管理費 240,000 円(１万×12+3000×12)含む」となっているがこれでは 156000 円にし

かならないのでは？（KI） 

Ａ．管理費 240,000円の中に人件費 156,000円も含む、という意味です。 

Ｑ．昨年度 57名の会費納入があったが、今回サポーター会員を作ったことにより会員人数が減る予算案

はどういうことか？ 現状数より少ない人数を目標とするのはおかしい。(KK) 

Ａ．会費納入して下さった方の中には特別な自覚が無く「ワンコインなら」とお金だけ納入して下さる方

もいるので、参加意思のある方を個人会員としていきたい。会員数は、目標というより予想会員数であ

る。活動によって増やしていけばよいと考えての数字である。 

Ｑ．会員数は大事なこと、減ることを前提にするのはこの会がどこに向かっているのか、と疑問に思う。

(KK) 

Ａ．正会員には議案書の郵送もしなければいけないし、名簿の管理など事務的作業が伴う。寄付という形

で参加する人と正会員を分けたい。現実を踏まえた人数と収入予算である。 

意見 2014年度は 57名いたのだから 2015年度、サポーターを含めて 50名にするのはおかしいのではな

いか。少なくとも 57名は今年度も参加してくれるのではないか。57名分の予算にするべき。(KI) 

Ｑ．昨年度は 57名が払ってくれたということだが内実がよくわからない。普通、予算が足りなければ個

人会員全員の会費値上げをするのではないか。1000 円にしたら参加してくれそうもない人が何人かい

るということか。(WO) 

Ｑ．会員数というのはどうなっているのか。個人数が 78名となっているが 57名会費納入になっている。 

どういう考え方の数字なのか。(KT) 

Ａ．原則 2 年間納入が無い方は除籍としている。（規約 10 条 2 項 4 号による）催促のメール・ハガキは

出している。足による集金も行った結果だ。しかし会費納入について規則があいまいな部分もある。 

意見 会費が無いと会員を決定するのは難しいが、会費がある会では納入が会員資格になるのが普通。

会費納入(期限)を資格基準としてはっきりさせた方が良い。(KT) 

意見 未払いでも会員扱いするのは不公平。会費納入者を(払った年度だけ)会員とすれば良い。(KI) 

議長 会員管理については次回理事会で検討し決定したい。先ほど「会員数は少なくとも 57名分見積も

るべき」という意見が出たが「修正動議」として扱いますか？ 

意見 会員維持管理は事業計画の中では募集という点で広報活動に入ると思う。現状の 57名以上を会員

とするよう募集活動を行ってもらい、予算案としては最低限の 50名分を計上するということで、特に修

正動議は無くてもよいのではないか。（TK） 

意見 そのような説明が議事録等ではっきりされていれば「修正動議」としなくても良い。(KI) 
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Ａ．説明不足でしたが、会員人数は増やしていきたい。 

Ｑ．事務局は苦労が多いと思うが人件費が極端に減っているのは何故か。(HK) 

Ａ．受託事業の管理業務も兼任しているので、受託事業費に計上するよう変更した。自主事業の人件費予

算も足りない。 

Ａ-2 受託費が 983,880 円だったのに事業費を 793,800 円として決算するのは分かりにくいので受託支

出のなかに戻した。 

Ｑ．助成金をもらえる可能性があると思うので助成金申請をして、もう少し余裕のある活動をしたらど

うか。(KK) 

Ａ．予定している「自然だよりの記録誌」費用などにあてるように是非考えていきたい。申請を手伝って

ください。 

Ｑ．受託費用は予算の中で大きな部分をしめているのに、受託費として 1 行で終わらせるのはどうなの

か。表現方法を考えて欲しい。(MM) 

Ａ．検討します。 本日展示してある受託業務決算書・予算書を閲覧ください。 

◇第３・４．５号議案を挙手で承認。（全員） 

 

第６号議案 

役員任期改選年にあたり理事・監事の選任を提案します。 

理事候補：安部・岡部・尾辻・里・江刺・鍜治・紺野・石川(新任)・中原(新任)・大村(新任) 10名、 

監事：赤川 1名 

Ｑ．人数が 3人増えているがどういった意図で増やしたのか。 

Ａ．それぞれ得意な分野があり、広く人材を求めいく、ということです。 

◇第６号議案を挙手で承認。（全員） 

以上で審議を修了し、議長解任した。  

 

〇安部代表挨拶と新理事自己紹介をおこなった。 

・会費・会員について規約改正をさせていただき、改めて活発な活動を行っていきたい。今年度も人材 

育成や交流会等で運営会議の開催もあるので、ぜひ参加していただきたい。 

・新理事自己紹介 

 石川：調布外に越して 7年だが調布に来る機会は多い。環境コンサルの仕事をしているので環境市民 

会議のお手伝いもしたい。 

 大村：若葉町で保全活動をしている。分からないことだらけだが、よろしくお願いします。 

中原：カニ山の会会員。市民会議の全容はまだわかっていないが頑張っていきたい。 

⇒理事の役割は理事会の互選会で決めます。 

 

〇臨時理事会(役員互選)を開催  

安部(代表)・尾辻(副代表)・岡部(副代表)・里(副代表)・中原（会計）・江刺（事務局長)・鍜治（事務

局）・紺野（自主イベント企画）・大村(雑木林連絡会事務局等)・石川(広報等)/赤川(監事) 

次回理事会日程：７月８日(水)たづくり 11Ｆみんなの広場 18：30～20：30  
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〇その他、連絡・情報交換を行い一旦解散し、懇親会(会費 300円)にて歓談しました。 

・団体交流会イベントの日程と会場が決まりました。あくろす３Ｆホールで、2/19・20・21 の３日間で

す。今のところこの日程で開催予定です。(岡部) 

・人材育成関連で調布東地区の樹林(自然案内)のマップを作成中です。鳥や植物、昆虫に関してコラムを

作っていきたいので是非協力をお願いします。(大村・安部) 

・7/2夜 雑木林連絡会(市民のみ)開催予定 場所は未定 （安部・大村）  

・雑木林ボランティア講座卒業生など市民の活動が広がっていると思うが一般市民の参加はまだまだの

部分もある。そこで国分寺崖線を使ったウォークラリーのようなことをやりたいと思っている(小島) 

・明日午前中生物多様性協会主催でアレチウリ駆除を行う。10時前に多摩川自然情報館集合です(石川) 

〇意見交換 

・先ほどの助成金申請のことだが、手数もかかるため、理事の中で助成金申請担当を決めてしっかり助

成金をもらったらどうか。（HK）  

・小島さんはそういうことに詳しいと思うのですが情報ありますか？(TA)  

・森づくりフォーラム会員になると色々情報が入ってくる。(KK) 

 


